



Cécile Mathieu

Posturologue, ostéopathe
et formatrice

**Dimanche 27 juin
14h**

Nos questions en tant que praticiens :

- Quelles sont les origines des troubles orthodontiques des jeunes enfants ? Comment distinguer les troubles développementaux des troubles sociétaux ou culturels ?
- Quelles sont les causes posturales précoces et tardives de déséquilibre occlusal ?
- La prise en charge ne peut-elle être que symptomatique ou doit-elle considérer les forces en jeu provenant des autres parties du corps ?
- Où et quand commence la prévention ?
- Quel est le rôle de l'équipe pluridisciplinaire ?
- Quels sont les risques d'un traitement symptomatique ?

L'étroite relation entre l'orthodontie pédiatrique et la posturologie clinique

Lors de la période de la naissance à 18 mois de vie, le bébé s'adapte à l'environnement gravitationnel. C'est la période d'intégration des réflexes archaïques. Ce programme inné élabore la coordination sensori-motrice et la maturation des récepteurs sensoriels que sont les pieds, les yeux et l'appareil manducateur. Cette phase définit l'équilibration de l'articulation temporo-mandibulaire, le centrage de la mandibule et la migration de l'os hyoïde indispensables aux fonctions de phonation, respiration, déglutition, occlusion puis mastication. La mâchoire s'apprête à mettre en relation les chaînes musculaires postérieures et antérieures du corps en développement. La posture érigée s'organise et peu à peu se met en place l'équilibre postural. Cette genèse posturale nous montre que le corps est un tout structuré dont l'équilibration dans l'espace en statique et en dynamique dépend de l'efficacité des récepteurs sensoriels nommés capteurs posturologiques. Cette approche posturologique est fondamentale pour qui s'intéresse à l'orthodontie pédiatrique et ne peut être que pluridisciplinaire.

Devant toute altération occlusale et orofaciale il est indispensable d'en connaître l'origine et d'associer une prise en charge globale posturale avant d'effectuer un traitement symptomatique de l'appareil manducateur, ceci permettra d'éviter une cascade de troubles qui pourraient avoir des conséquences morphologiques et fonctionnelles à distance, ou mettre en échec le traitement.